

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné//Lutte contre le chômage...

Feu vert pour l'implantation d'une usine de fabrication de charbon de bois



La future usine de charbon de bois...



... dont un four est déjà fonctionnel...

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

Cette décision a été prise au terme d'une consultation publique regroupant les dirigeants de la société, les autorités locales ainsi que les populations à travers leurs chefs de quartier.

UNE réunion d'information et de consultation publique des autorités locales et des populations sur le projet d'implantation d'une usine de fabrication de charbon de bois à Lambaréné, s'est tenue récemment dans un hôtel de la ville.

Autour de la table, les responsables de la société chinoise Huihuang-Gabon, le secrétaire général de province, Jean-Aimé Foula, les directeurs et chefs de services concernés par ledit projet, ainsi que tous les chefs de quartier du deuxième arrondissement, les représentants du préfet de l'Ogooué et des Lacs, du directeur provincial des Eaux et Forêts, du maire et du président du Conseil départemental de l'Ogooué et des Lacs.

Selon le futur opérateur économique, « notre société, Huihuang-Gabon (HHG), exerce dans l'exploitation forestière, la transformation du bois, le



... a déjà produit ses premiers sacs de charbon prêts à être livrés.

traitement des déchets en charbon, la valorisation des déchets de bois. Pour ce faire, nous avons le projet d'implanter une usine de fabrication de charbon de bois dans le deuxième arrondissement de la ville de Lambaréné. Ce projet permettra non seulement d'assurer une

filière de gestion des déchets de bois provenant de scieries, mais aussi de créer des emplois directs et indirects (...).

Cependant, indique-t-on, pour se conformer à la loi 007/2014 relative à la protection de l'environnement, les responsables de la so-

ciété chinoise ont été instruits par le ministère en charge de ce département de réaliser une étude d'impact environnemental et social préalable à l'implantation de ladite usine. L'objectif de cette étude étant d'évaluer les impacts potentiels dudit projet sur le

cadre naturel et humain de la zone d'implantation du projet, afin de proposer des mesures d'atténuation et/ou de compensation des impacts identifiés. Mais au terme de cette intervention, comme il fallait s'y attendre, les questions n'ont pas tardé à pleuvoir.

Tant autorités locales et populations, tels des chats échaudés, n'entendent plus se laisser berner par des discours. Ainsi donc, le secrétaire général de province par exemple, a voulu savoir ce que cette usine apportera aux populations. Autrement dit, cet opérateur va-t-il réellement contribuer à résorber le chômage des jeunes qui sévit dans la localité, et quelles sont les mesures prises sur le plan environnemental. Les populations, par l'intermédiaire des chefs de quartier, se sont interrogées sur les risques encourus par les futurs travailleurs qui seront exposés aux fumées.

A toutes ces questions visiblement embarrassantes, M. Kombila, Ghislain Mbye et Alfred Mouity, respectivement directeur général du cabinet GFEC et experts de la direction générale de l'Environnement et de la Protection de la nature (DGEPN), ont apporté des réponses qui sont apparues satisfaisantes pour l'ensemble des participants. D'où leur adhésion au projet, qui s'est d'ailleurs traduite par la signature d'un document donnant le feu vert à l'implantation de la première usine industrielle de fabrication de charbon de bois au Gabon.

... et leadership féminin

Une plus-value dans la formation des femmes

E.N.
Lambaréné/Gabon

LAMBARENE, chef-lieu du Moyen-Ogooué, vient d'abriter un atelier de formation de leadership féminin à l'intention des femmes responsables des associations et organisations non gouvernement (ONG). Dans les locaux de la direction provinciale de

la Jeunesse, des sports, du tourisme et des loisirs, située dans le premier arrondissement.

Selon Charles Houlangoye et Ferdinand Eheou, les principaux animateurs dudit atelier, il s'agissait, pendant deux jours, d'enseigner à ces dames venues des provinces du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué-Maritime, des techniques de directions et de gestion de

leurs groupements respectifs. Ainsi que sur la définition du concept de leadership, les différents types de leadership, ce qu'est un leader, qu'est-ce qu'un vrai leader et sur l'organisation d'une réunion.

Pour sa part, la directrice provinciale de la Jeunesse, des Sports, du Tourisme et des Loisirs, Marie-Thérèse Maroundou Maganga s'est

attelée à prodiguer des conseils aux participantes. A l'ouverture tout comme à la clôture de ces assises, elle a rappelé que le président de la République, Ali Bongo Ondimba a, dans sa politique tous azimuts, mis la femme gabonaise à l'honneur. «J'en veux pour preuve, l'instauration de la décennie de la femme dans son programme de développement humain», a-t-elle

estimé. Elle a, par ailleurs, reconnu que les enseignements dispensés à ses congénères sont très enrichissants pour elles et vont, de ce fait, constituer un bonus, voire une plus-value dans leur formation sur le plan intellectuel, professionnel et social. A signaler qu'au terme de cet atelier, des parchemins de participation ont été décernés à chaque partici-

pante. Ces dernières ont d'ailleurs regagné leurs localités respectives avec la certitude d'avoir reçu des outils supplémentaires qui les aideront, dorénavant, à mieux administrer leurs structures associatives. Mais dans tous les cas, c'est au pied du mur qu'elles seront jugées pour voir si elles se sont réellement appropriées la formation reçue.